

ESLA

Publicación Mensual para la Información y el Diálogo
Editada por el Ayuntamiento de Valencia de Don Juan (León)



Septiembre 2005 • Nº 267



INAUGURACIÓN DEL MONUMENTO VIDA EN EL MIRADOR DEL ESLA

Con motivo de la celebración en Valencia de Don Juan de la Asamblea de los Donantes de sangre, se inauguró un monumento en el mirador del Esla al que llamamos "VIDA", por que precisamente eso es lo que hacen los donantes de sangre dar "VIDA".

Este nuevo monumento de nuestra ciudad, que está formado por dos columnas horizontales unidas por un corazón de hierro del que cae una gota de sangre, fue encargado a la empresa constructora Alzajope, que lo realizó en un tiempo record y que posteriormente nos dio la grata sorpresa de donarlo.



SUMARIO

INFORMACIÓN

2

EL AYUNTAMIENTO INFORMA

3-4

LA VIDA EN NUESTRA CIUDAD

5-6

ESPECIAL FIESTAS

7-15

EL AYUNTAMIENTO INFORMA - DEPORTES

16-17

COLABORACIONES

18-19

Deja tu mensaje en el
TELÉFONO DE ATENCIÓN AL CIUDADANO

987 75.01.00

Consultador automático. Se escucha a diario a las 8 de la mañana.
En horario laboral (8:00 a 15:00) llama al teléfono **987 75 00 01**
Faroletas que no lucen. Averías o fugas de agua. Baches y socavones
repentinos. Aviso sobre personas que cometen actos vandálicos.
QUEJAS Y SUGERENCIAS.

EXCMO. AYTO DE VALENCIA DE DON JUAN

DIRECCIONES Y SERVICIOS ÚTILES

Ayuntamiento/Servicios Municipales

Oficinas Generales	987 75 00 01/987 75 04 64
Of. Gen. Fax	987 75 22 13
Atención al Ciudadano	987 75 01 00
Oficina de Turismo (Verano)	987 75 07 01
Asociación de Pensionistas	987 75 26 83
Polideportivo y Piscinas	987 75 05 69
Centro de atención Social (CEAS)	987 75 24 95
Oficina Agente Desarrollo	987 75 23 78
Estación de Autobuses	987 75 23 13
Pabellón Cubierto	618 70 99 28/34

Otros Servicios

INEM	987 75 09 75
Centro de Salud	987 75 23 76
Urgencias	987 75 07 15
INSS	987 75 00 98
Correos y Telégrafos	987 75 01 62
Guardia Civil	987 75 12 00
Farmacia García Ortíz	987 75 00 28
Farmacia Casado Aldariz	987 75 00 72

NUEVO TELÉFONO DE LA GUARDIA CIVIL

987 75 12 00

TODAS AQUELLAS PERSONAS QUE EN LA ACTUALIDAD NO RESIDEN EN VALENCIA DE DON JUAN Y DESEEN QUE SUS ACONTECIMIENTOS FAMILIARES RELACIONADOS CON LA SECCIÓN DEMOGRÁFICA SE REFLEJEN EN LA REVISTA, NOS PUEDEN ENVIAR LOS DATOS POR CORREO AL CONSEJO DE REDACCIÓN.

El consejo de Redacción no tiene que compartir, necesariamente, la opinión de los artículos que aparecen publicados en la revista y por tanto la responsabilidad será única y exclusivamente de quienes firman dichos artículos.

DEMOGRAFÍA

DEFUNCIONES

Donato Fernández Camero
Modesto Saludes Prado
Alejandro Casado Gomasvi
Carmen Quintana Miguélez
Rafael Heredia García
Carme Gigosas Colinas
Javier Gorgojo Prieto

NACIMIENTOS

Adrián Izquierdo Caño
Isaac Caño Calvo

AGRADECIMIENTOS

Con fecha 26 de Septiembre de 2005, falleció en RIO DE JANEIRO, BRASIL, D. RICARDO SANCHEZ SANTAMARÍA "CAITO", natural de Valencia c/c Don Juan, hijo del Sr. Abel.

Quiero mandar esta Nota Informativa para todos sus amigos y conocidos.

Tus amigos que no te olvidan. Victoria Rodríguez Paniagua

LA FAMILIA DE RAFAEL HEREDIA GARCÍA, AGRADECE LAS MUESTRAS DE CONDOLENCIA RECIBIDAS.

NOTA

SI ESTÁ INTERESADO EN ANUNCIAR ALGÚN DATO DEMOGRÁFICO, HÁGANOSLO LLEGAR A LA REDACCIÓN.

CEMENTERIO

ABIERTO TODOS LOS DÍAS DEL AÑO

INVIERNO, DE 10 DE LA MAÑANA A 6 DE LA TARDE
VERANO, DE 10 DE LA MAÑANA A 9 DE LA TARDE.

AVISO A LOS COLABORADORES DE ES LA

TODOS LOS ESCRITOS DEBERÁN INCLUIR EL NOMBRE, LOS DOS APellidos, EL D.N.I. Y EL N.º DEL TELÉFONO DEL AUTOR.

LOS ESCRITOS NO DEBERÁN OCLUIR MÁS DE DOS FOLIOS POR UNA CARA. SIEMPRE QUE SEA POSIBLE ENVIARLO EN DISKETTE.
LAS COLABORACIONES NO PODRÁN INCLUIR DIBUJOS NI FOTOGRAFÍAS.

EL INCUMPLIMIENTO DE CUALQUIERA DE ESTOS REQUISITOS IMPEDIRÁ SU PUBLICACIÓN.

ASÍ MISMO APROVECHAMOS ESTAS LÍNEAS PARA AGRADECER LA CANTIDAD DE COLABORACIONES QUE LLEGAN A NUESTRA REDACCIÓN.



CONSEJO DE REDACCIÓN

DIRECTORA: Rosar a Pozo Muriz - **CONSEJEROS:** Nazario Fernández Alonso - Carmen Gutiérrez Moncada - Modesto Pérez Crespo

ESLA, es una publicación editada por el Excelentísimo Ayuntamiento de Valencia de Don Juan

DEPÓSITO LEGAL: LE-145-1982

OBRAS

LICENCIAS DE OBRAS MES DE AGOSTO 2005

LABRADAS S.L. Para 35 viviendas en la c/ Párroco Salvador Valbuena.

SOTOBAN S.L. Para 30 viviendas en sector la Muela.

Sra. GARCÍA CELEMÍN para NAVE en la parcela 3, manzana 2 del polígono Industrial "El Tesoro".



Finaliza el asfaltado de la c. Doctor Fleming "la de la Estación", para completar dicha obra se han colocado dos farolas completando así la instalación de la zona.

Se finalizo el trabajo de obra civil del ascensor que próximamente estará en funcionamiento.

En este mes de octubre se pondrá en funcionamiento el CEDETEL en la casa de la cultura, se comunicara el día de puesta en marcha, como también las normas de funcionamiento y los cursos que en el se impartan.

Esta previsto si las averías de agua lo permiten comenzar la segunda fase de la obra de equipamientos de zonas comerciales en la Plaza del Salvador, que consistirá en unir la zona adoquinada en la primera fase con correos.

ALUMBRADO

Reparación de cuatro averías en distintas zonas de la ciudad.

Sustitución de diez luminarias en varias calles.

Colocación de dos nuevas farolas en la calle Dr. Fleming.

AGUAS

Se ha actuado en 9 averías.

Se han colocado 7 nuevos contadores (7 altas).

Ha habido 3 cambios de titularidad.

Se ha actuado en 5 atasques.



EL CONSEJERO DE FOMENTO, CON EL ALCALDE EN LA VISITA DEL AÑO PASADO A LA IGLESIA

El año pasado, en septiembre, visitaba nuestra ciudad el Consejero de Fomento de la Junta de Castilla y León D. Antonio Silván Rodríguez, y uno de los lugares que visitó fue la Iglesia de San Pedro donde se estaban llevando a cabo obras de rehabilitación.

El hecho de que la mayor parte del dinero recaudado para dichas obras se había logrado gracias a la colaboración de todo el pueblo, y puesto que aún faltaban muchas cosas por hacer, el Consejero se comprometió a conseguir más dinero para continuar con la rehabilitación.

Hoy un año después esa promesa es una realidad, ya que como demuestra la carta que adjuntamos nos han concedido 21.928,18 euros para seguir con la obra.

Antonio Silván Rodríguez

*Junta de Castilla y León
Consejero de Fomento
España*

Sr. Alcalde-Presidente
Ayuntamiento de Valencia de Don Juan
Pl. Generalísimo, 1
24200 - Valencia de Don Juan (León)

Valladolid, 9 de septiembre de 2005

Antonio Silván Rodríguez
Estimado Alcalde:

Tengo el gusto de comunicarte que se ha iniciado la tramitación de los tres contratos ("obra", "consultoría y asistencia para la dirección facultativa de las obras" y "consultoría y asistencia para la dirección de las obras y la coordinación en materia de seguridad y salud"), relativos a la rehabilitación de la Iglesia de San Pedro Apóstol en Valencia de Don Juan, por una cuantía de 215.928,18 euros.

Recibe un cordial saludo,

Antonio Silván Rodríguez

DIA DEL DONANTE DE SANGRE EN VALENCIA DE DON JUAN

El Pasado 3 de Septiembre se celebró en nuestra ciudad la fiesta anual de los donantes de sangre con un amplio programa de actos al que asistieron cerca de 2.000 personas.

Los actos de la mañana fueron todos en la zona del Jardín de los Patos y comenzaron con una misa en la iglesia de los Agustinos.

A las 12.30 comenzó la Asamblea General a la que asistieron entre otras autoridades D. Francisco Alvarez Martínez , Subdelegado del Gobierno en León ,D. FERNANDO URIBE LADRÓN DE CEGAMA, Director de desarrollo Sanitario de la Junta de Castilla Y León, D. Agustín García Millán , Diputado Provincial de Bienestar Social., así como el Alcalde D. Juan Martínez Majo y la Concejala de Bienestar Social Rosana Pozo Muñiz.



MESA PRESIDENCIAL



PUBLICO ASISTENTE A LA COMIDA DE HERMANDAD



ASPECTO DEL POLIDEPORTIVO DURANTE EL BAILE



SORTEO DE REGALOS



GE
RE



O
N



ENTREGA DE DISTINCIONES



HERMANDAD DE DONANTES DE SANGRE DE LEÓN ASOCIACIÓN DE UTILIDAD PÚBLICA

DOMICILIO SOCIAL: C/ Herminio Yela, s/n. 24001 LEÓN Telfs: 987 234 242 + 987 238 676 Fax: 987 271 490 e-mail: condesangre@telefonosur.net web: pag.na.de.donantesdeleon

León, 08 de septiembre de 2005

Ílmo. Sr. D. Juan Martínez Majo Alcalde del Ayuntamiento 24200 VALENCIA DE DON JUAN (León)

Querido Alcalde:

Después de los actos celebrados en Valencia de Don Juan con ocasión del Día Provincial del Donante de Sangre el pasado día 3, queremos dejar patente nuestro más sincero agradecimiento a Vd. y a la Corporación que preside por los apoyos y facilidades recibidas para hacer posible que dicha jornada resultara un éxito.

Agradecimiento que le rogamos haga extensivo a sus colaboradores más directos así como a los empleados municipales por su magnífica disposición, Banda Municipal y por supuesto a la Empresa ALZAJOPE por la construcción del Monumento.

Reciba nuestro más afectuoso saludo,

Handwritten signatures and official stamps of Fdo. Joaquín Ferrando Miñano (Presidente) and Fdo. Martín Manzanillo Fuertes (Secretario General).



LA HERMANDAD DE DONANTES DE SANGRE DE LEÓN ESTA HERMANDADA CON LA



ASSOCIAZIONE DONATORI SANGUE DI PESCARA (ITALIA)



Registro de Asociaciones nº 199 - O. F. 04/03/77/0



INAUGURACIÓN DEL MONUMENTO



El Alcalde entrega placa a Alberto Esteban en representación de Promociones y Construcciones Alzajope, por la construcción y donación del monumento a los donantes.



EL ALCALDE RECIBE LA DISTINCIÓN OTORGADA AL AYUNTAMIENTO DE VALENCIA DE DON JUAN



PREGÓN

**FIESTAS PATRONALES
EN HONOR DE NUESTRA
EXCELSA VIRGEN DEL CASTILLO
Y
DEL BENDITO CRISTO DE SANTA MARINA.
FELICIDAD PARA TODOS Y BUENAS NOCHES.**

Majestad, Reina de nuestras fiestas, enhorabuena por haber sido elegida bella entre las bellas y por tener esa corte tan bonita, como elegante y ese par de pajes que adornan vuestro cortejo.

Excelentísimo señor alcalde, excelentísimas autoridades y corporación municipal, distinguidas damas Dña. Concepción Mallo, concejala de cultura, y Dña. Rosana Poza Muñiz, directora de la revista Esla y queridísimos todos los que trabajáis en el Ayuntamiento para que esta ciudad, sea la más limpia, ordenada, alegre y bonita de toda la provincia.

Respetables veraneantes asturianos, primos hermanos como suele decirse, que con vuestra fidelidad pasáis algunos desde hace más de 30 años vuestras vacaciones con nosotros llenando con vuestra presencia de alegría nuestras calles, y dando fama y categoría a nuestra ciudad. Aprovecho este momento para felicitar a una asturiana de 5 años, María Lavilla, que veranea en la calle San Pedro y dice muy graciosa que ella en Asturias es asturiana, pero que en Coyanza es coyantina, ¡olé! la gracia de María Lavilla, nuestra joven veraneante.

Queridos coyantinos, amigos y vecinos que honráis con vuestra presencia esta noche a mí particularmente me hace muy feliz veros. Gracias por venir.

Yo no sé, si merezco el honor de estar aquí siendo la pregonera de este año, pero vengo dispuesta a animaros a que disfrutéis, con alegría de todos los festejos que, con tanta entrega y dedicación nuestra concejala de fiestas y el Ayuntamiento en pleno nos tienen preparado. Os quiero a todos alegres y



Majo de verdad, cumple lo que promete, ya levantó la torre del castillo que a todos nos daba pena verla caída. Tenemos jardines y plazas mexvas. Un maravilloso paseo a orillas del Esla todo está precioso y yo me paseo en bici por él pensando en otros tiempos, recordando a tantas personas que conocí de pequeña y dejaron feliz huella en mi alma de niña y cariñoso recuerdo en mi corazón de mujer.

Mis primeras maestras, Doña Rojelía y Doña Marcelina que me hacían pintar en el encerado y olvidar mis deberes llegando a los 10 años sin saber ortografía ni matemáticas, pero yo, me lo pasaba muy bien pintando, el que no se lo pasó tan bien, fue mi papá cuando lo descubrió y me puso a estudiar con Don Manolo ¿quién lo puede olvidar? Dichados de El Quijote con 30 fallas y galletas en las mejillas que iba pura casa colorada como una manzana. Problemas y cuentas que no salían y calor en las manos con la barita mágica de número "la letra con sangre entra", decían, yo sangre tuve pero lágrimas sí y no olvidaré cuanto con ellas aprendí. Maduré mi niñez, pude estudiar con la buena base que me dió Don Manolo al que tanto debo, y al que tanto recuerdo cuando enseñó cálculo en mis clases de dibujo.

Pero en la Valencia de mi niñez había más personas. Cómo olvidar a Luis el barrendero que te veía tirar un papel y te hacía recogerlo, a nuestros jardineros el Señor Julio y Domitilo que se ponían a hablar y se les iba el agua.

A los guardas jurado Petaquito y Buraco que cogían una amapula y ya te echaban la multa.

Al simpático cartero Donato o al sacristán don Felipe como le llamaba yo.

¿ Y quién olvida a los uniformados Caspar y Macario haciendo su guardia?.

¿ Y el arte de la música de nuestros inolvidables hermanos clarines, Zacarías y Domitilo con los que al son de su música bailábamos nuestros bailes regionales?.

Algún día contaré en el Esla las travessuras que mis amigos y yo hicimos a estas buenas personas.

Hoy tenemos también a buenos empleados amables y serviciales, yo quiero felicitar en el Ayuntamiento a Linrique y a Teo por su dedicación y servicio.

Pero en la Valencia de mi niñez había cosas buenas. No teníamos el polideportivo tan completo y chulo que tenemos hoy, pero teníamos dos playas en las orillas del río Esla que entonces era una belleza. Miami y Acapulco con el famoso kiosco de Quique y sus bebidas frescas al hielo. Nos bañábamos y merendábamos disfrutando del rico frescor. No había cremas de protección solar, pero una mezcla de limón y aceite te ponía muy morena y si no te levantabas a las 5 de la mañana y con el bocadillo o pan y chocolate, te ibas a espiga ¿ Que bien se pasaba haciendo manojitos con las espigas que encontrabas por los caminos !. Aunque lo mejor, era la sentada para comer el bocadillo e ir a beber a la fuente de la salud el agua tan fresquita. Se pasaba la mañana de juegra y llegabas a casa con un moreno casa con un moreno castellano que no tiene nada que envidiar al de Torremolinos o Marbella.

Nuestra niñez fue muy bonita, las chuchas de la señora Paca o de la señora Pilar y, ¿qué me dicen ustedes de las aceitunas picantes del serranillo o su sacos de pipas que por una pesetilla te llenaba el cucurucho de papel y podías invitar a todos tus amigos? ¿ y de los borrachillos de Mercedes y Justo? ¿ O de los empinados de Patricio o las pastas de Cordobilla?.

Como veis había mucho dulce pero no se engordaba porque como no había televisión hacíamos mucho deporte baloncesto, balonmano, fútbol, bicicleta, bailes. Había mucha animación. Ahora también, tenéis discoteecas pero yo estuve en una para ver al grupo Los Incompetentes que su música era buena y animada y no bailaba nadie. Parecía que estaban viendo un partido de fútbol. No-otros teníamos el

famoso baile del Pelele un personaje alegre y dicharachero que nos hacía bailar y reír mucho, (yo era pequeña pero oía hablar a los mayores de él), la Sociedad de la Corbata, La Sociedad del Casino y... ¡ Las famosas Párgolas! Donde Vicente Calero nos traía los mejores artistas para las verbenas ¡ lo que se bailaba entonces ! en un bonito entorno, poco ruido y mucho baile ¡ que pena que ya no exista!.

Bueno, no quiero comparar porque es odioso y en este caso innecesario ya que, lo que quiero descubriros, es que un Valencia de Don Juan siempre se ha pasado bien ¡ y por las fiestas de maravilla ! Juego de pelota en buenos frontones, corridas de toros con los hermanos Peralta, El Cordobés, etc. Este año también tenéis un buen cartel, con un Ribera, pero yo no entiendo de toros y sí de arte, por lo que aprovecho para agradecer, a Doña Loreto y Doña Consuelo Martínez, que nos ha regalado la plaza más bonita de la provincia ¡ qué gesto tan elegante ! Gracias, en mi nombre y creo que en el de todos los Cuyantinos.

Y hablando de fiestas estad atentos a los programas pues cada año son mejores como sus fuegos artificiales, alegría, luz y color, así que termino deseándonos a todos con el corazón en la mano, felicidad, paz y armonía, quiero verles alegres, que su alegría contagie al vecino y todos juntos, demos la bonita imagen de lo bien que se pasa en nuestra ciudad.

Y ahora, gritad conmigo ¡ VIVA NUESTRA PATRONA LA VIRGEN DEL CASTILLO! ¡ VIVA EL BENDITO CRISTO DE SANTA MARINA ! ¡ VIVA VALENCIA DE DON JUAN !

COYANTINOS, ASTURIANOS BESOS A TODOS ¡ SED FELICES !
OS LO DESEA CON CARÍÑO SARITA MUÑOZ



DAMAS, PAJES Y ACOMPAÑANTES EN DISTINTOS ACTOS





ACTIVIDADES INFANTILES



TEATRO DE CALLE



TALLERES DE PERCUSIÓN Y MALABARES



GRAN - PRIX



Actuación de COTI



Gonzalo y Diego Valladares



Rock Coyanza



Entrega de Premios de La Tarusa



Entrega de Premios Carreras de Galgos



Espicha de Sta. Teresa



Entrega de Premios Juegos Autoctonos



Sardinada



FIN DE FIESTAS



FIESTAS DEL CRISTO

HUBO TOROS Y TOREROS Y AFICIONADOS

Canales Rivera y Abellán salieron a hombros, mientras que Morenito de Aranda dejó su impronta y su personalidad.

TOROS. Se lidiaron seis astados de Hijos de Juan Valenzuela, con remate y presentación. El encierro resultó muy interesante por la variedad de juego que ofrecieron los toros, destacando por su nobleza primero y segundo. El más difícil, el sexto, que probó mucho por el pitón derecho y se desplazó con genio por este lado. El tercero tuvo raza, y el cuarto, el más blando de la tarde, desarrolló dificultades en el tercio final. El quinto fue toro encastado y bravo y, en definitiva, el que más emoción transitó a los



Resulta innegable el esfuerzo que está haciendo el Ayuntamiento Coyantino, por un lado, y la empresa Circuitos Taurinos (Carlos Zúñiga), por el otro, para que Valencia de Don Juan se vaya consolidando como plaza importante en la tradicional temporada taurina leonesa que, poco a poco, va recuperando el pulso de sus mejores tiempos, no tan lejanos en la memoria de los aficionados.

Zúñiga, un enamorado de la ciudad que baña el Esla y a la que considera su casa y parte de sus raíces por lazos afectivos y familiares - de aquí es su esposa y aquí pasa largas temporadas al año - rubricó con nota alta, una edición más, su compromiso tanto personal como profesional en cuanto a la organización y desarrollo del festejo mayor que se celebró coincidiendo con las Fiestas del Cristo.

El cartel, perfectamente vestido como dicen los taurinos, había despertado un probado interés en la localidad porque los tres toreros anunciados, muy conocidos por todos, colmaban las expectativas en



En el quinto, un toro bravo y con tranco, Miguel Abellán no anduvo con probaturas. Cogió muleta y espada, se fue a los medios, casi en terrenos de nadie, y ofreció lo mejor que lleva dentro. El animal, poderoso en la embestida y fijo en la muleta, acudió a la reunión a la



Morenito de Aranda, el torero de la casa, apechó con los dos toros más deslucidos del encierro, sobre todo el último, a los que hizo lo



E l “moreno”, como cariñosamente se le conoce entre los íntimos, lució un valor seco frente al tercero, un toro tan enrazado como mironcito que no le permitió nunca estar a gusto en la cara. Los muletazos, sin continuidad porque el toro probaba antes de tomar los vuelos de la muleta, lucieron trazo y, lo que es más



Julio Cayón. Especial para la revista Esla

“ LUCHA LEONESA “

El pasado 27 de Agosto se celebró en las instalaciones del polideportivo municipal una jornada de la liga de verano



IV CARRERAS POPULARES ÁREA NATURAL “ CACHÓN DE LA ISLA “ POR UN DEPORTE INTEGRADOR

Por cuarto año consecutivo y dentro de los actos de nuestras fiestas patronales y en el apartado deportivo-social el pasado día 3 de septiembre tuvo lugar en el extraordinario paraje del Cachón de la Isla la edición de 2005 de las Carreras Populares a favor de Asprona de Valencia de Don Juan.

Las carreras de corredores se disputaron dos categorías (infantil y absoluta) primando el aspecto deportivo y competitivo, la categoría reina con la



pudiendo participar todos, cada uno a su ritmo y así colaborar con el objetivo de este cuarto encuentro donde monitores de Asprona, componentes del centro de Asprona de Valencia de Don Juan, ciudadanos coyantinos, veraneantes, autoridades... “COYANZA POR UN DEPORTE INTEGRADOR”. Destacar que

organización trasladar las mismas al Excmo. Ayuntamiento de Valencia de Don Juan como organizador de la carrera y a los colaboradores; Excmo. Diputación Provincial de León, a la tienda KOALADEPORTES, a SUPERMERCADOS EL ÁRBOL Y ASPRONA DE VALENCIA

Modalidad corredores
Categoría absoluta

- 1.º Alberto González
Club A. La Bañeza
- 2.º José Manuel Otero
Club A. La Bañeza
- 3.º Silvestre Conejo
Laguna de Negrillos
- 1.º Local. Luis María González
Valencia de Don Juan.

CUADRO DE HONOR



Modalidad corredores
Categoría infantil

- 1.º Rubén Robles - Valencia de Don Juan
- 2.º Bárbara Ugidos - Valencia de Don Juan
- 3.º Javier Del Egado - Valencia de Don Juan
- 4.º Pablo Melón - Valencia de Don Juan
- 5.º Gema Barrios - Valencia de Don Juan
- 6.º Iztorze Pérez - Bilbao

FÚTBOL : COYANZA C.F.

El Coyanza Club de Fútbol por segundo año consecutivo ha comenzado a disputar la difícil categoría regional durante este mes de Septiembre, con el objetivo de consolidarse en la misma. Por su parte el Juvenil comenzó la competición oficial el último fin de semana de septiembre cosechando un valioso empate a dos en el campo del C.D. San Lorenzo.

RESULTADOS 1.ª DIVISIÓN REGIONAL AFICIONADOS. GRUPO B

COYANZA C.F.	0	0	J.D. SANTA MARTA
C.D. LAGUNA	1	0	COYANZA G.F.
COYANZA C.F.	0	1	S.D. POFERRADINA B

CLASIFICACIÓN 1.ª DIV. REGIONAL AFICIONADOS

	EQUIPO	PTOS	PJ	PG	PE	PP	GF	GC
1º	RONDA OESTE C.F.	9	3	3	0	0	7	2
2º	GUIJUELO B	9	3	3	0	0	5	2
3º	PEVAFERSA	7	3	2	1	0	8	3
4º	U.D. SANTA MARTA DE TORMES	7	3	2	1	0	4	0
5º	S.D. POFERRADINA B	7	3	2	0	1	3	2
6º	LAGUNA	6	3	2	0	1	4	3
7º	C. D. RIOSECO	6	3	2	0	1	3	2
8º	CIUDAD RODRIGO	4	3	1	1	1	6	5
9º	BEJAR INDUSTRIAL	4	3	1	1	1	6	5
10º	BETIS C. F.	3	3	1	0	2	7	7
11º	ATCO. ASTORGA	3	3	1	0	2	7	7
12º	REAL MONTERREY C. F.	3	3	1	0	2	4	7
13º	MEDINENSE	3	3	1	0	2	3	7
14º	CORRALES	3	3	1	0	2	2	6
15º	SAN PIO X	1	3	0	1	2	0	2
16º	COYANZA C. F.	1	3	0	1	2	0	2
17º	C.D. JAI-ALAI	1	3	0	1	2	1	5
18º	CERECEDO	0	3	0	0	3	3	8

“ POLIDEPORTIVO: FIN DE TEMPORADA “



Un año más nuestras instalaciones deportivas son el lugar favorito de los coyantinos y los visitantes durante los meses de verano y especialmente este "buen verano".

El pasado día 2 de Septiembre el personal del polideportivo con el Concejal del Área a la cabeza, celebró su cena de fin de temporada. El equipo de esta temporada estaba formado por 5 socorristas, 4 taquilleros, 1 persona en los toboganes, 3 de servicio de limpieza, 5 de mantenimiento, 2 monitores de natación, 2 animadoras, 1 encargado y 1 coordinador, un total de 25 personas, con el objetivo de mejorar tanto en infraestructuras como en servicio.

¿Y LAS ALMENAS?

No es cosa de mostrarse quisquillosos cuando nadie pone en duda que lo verdaderamente importante de la obra que se ha hecho recientemente en el castillo, ha sido la reconstrucción del muro que se demoró el año 1978, y que de entonces acá, las gentes de esta comarca, no solo los royaninos, llevábamos esperando con ansiedad. Después de 26 años, aunque no satisfechos del todo, todos nos alegramos de lo hecho, por lo que no tengo reparo alguno en contestar a mi propia pregunta con la célebre frase que Calderón pone en boca de Pedro Crespo: *"¿Qué importa crear lo nuevo, / quién ha acertado lo más?"*. Ocurrirán sin embargo que hubo un manifiesto de desprecio a la petición de algunos vecinos de reconocido solvencia en cuanto a su saber de la historia local se refiere, que se interesaron y acercaron a que la crestería de la torre, el matacán, fue: almenada y cur aspilleras (aunque la fuera antes) y como lo son todos. Nadie les hizo caso, y eso no estuvo bien. Se facilitaron viejas fotos de esas almenas para recordar cómo estaban, aparte del testimonio que existe en la fachada sur de la torre. Nada. Fueron ignorantes también otros pareceres sobre las ventanas (situación, dimensiones), que los viejos del lugar, que aún somos muchos, recordamos con nostalgia pero recordamos bien. No se quiso saber nada, y ante ello bueno sería admitir, al menos por los responsables, que motivos hay para que otros nos sintamos defraudados. Una pena. Pero bueno, como en el castillo faltan su muchas cosas por hacer (otras suarían) y quedan hacerse bien si la autoridad lo quiere y admite colaborar a los vecinos, voy a darle a la palabra hasta cubrir este espacio que FSLA tiene la gentileza de ofrecermelo para poner a prueba la paciencia de los lectores.

La verdad es que no sé como hacerlo sin incurrir en anatema por esas fobias, prejuicios y resquemores que en algunos despierto y parecen ser la causa de que túla propuesta rara vez prospere. Esto contribuye a que, de unos años acá y antes de ponarme a escribir -en tanto la idea que quiero exponer anda rondándole la cabeza, bien sea sobre cómo hacer un pequeño cambio en esa función del pueblo que parece estar pidiendo, o bien por aprovechar la oportunidad de una obra en ejecución para mejorar lo que se está realizando- digo que son muchas las veces en las que me siento invadido de dudas sobre si seguir adelante con el discurso o callar y dejarlo como está; si apuntarlo o sugerir -así como quien no quiere la cosa- un tímido esbozo de la idea a quien pudiéndolo hacer suya a sí que parezca un consejo a seguir (¿condena alguna a lo que se está haciendo la sepa utilizar para bien, o dejar hacer lo que sea o que quede un poco peor. Dudas, dudas que han ido dejando olvidadas en el tintero opiniones que de haber sido expuestas y atendidas, otro hubiese sido el resultado. Pero claro, si no existe la posibilidad de un conocimiento previo para ofrecer una alternativa, para aventurar esa opinión como intervenir? ¿cómo llegar a tiempo? y sobre todo ¿cómo actuar cuando de antemano uno siente la frialdad con la que se oprime cualquier propuesta? Rechazo, desprecio... (desde luego, el calificativo de *incurrido*), como poco, sea que no lo de fallarme y lo doy por asumido a las primeras de cambio). Pasa también que, quien debería aprovecharlo, si es que de la intervención es aprovechable, ve en ello, más que un apoyo o colaboración desinteresada, un afilado de crítica a todo lo hecho o que se está haciendo. Y así no hay la oportunidad de mejorar nada ni de entenderse. Y el caso es que este rechazo se da muchas veces sin entender la idea...

Pero no me desanimen, a pesar de todo. (Prueba de ello es que aquí sigo). Ni tampoco escarmenten. Y me precisamente por falta de buenos consejos... que los hay.

Y si se las veces que me lo habrá advertido Martín... "Saber que a nadie gusta el que le digan cómo debe hacer lo que tiene que hacer; que dentro de la imperfección humana somos tan vanidosos y egocéntricos que admitir una indicación de quién, por lo que sea, consideramos inferior a nosotros, las más de las veces nos resulta humillante, que la envidia es poderosa y mala consejera... y que de esas cosas de construcción o de urbanismo o de edificación que tanto parecen preocuparte y de las que sueles escribir, la gente que está en ello y además tiene la sartén por el mango, cree saber la tira, y no es fácil que se deje aconsejar ni admitir correcciones de nadie. Mucho menos de un aficionado, claro".

Reconozco que Martín tiene toda la razón, y más de una vez y ante casos concretos ya sin remedio malogrados, le he respondido un tanto apesadumbrado con una peregrinada a modo de interrogación sin respuesta, porque no se le ocurrirá a quien lo está haciendo, hacerlo como pienso yo? ...verlo como lo veo? ¿así no habría divergencia de opiniones, u recalcadas profesionales, ni humilladas y ofendidas... y todos tan contentos? Y, por supuesto, quedaría mucho mejor. ¿No ibamos a equitarnos todos...?

Más, en este caso, y como se trata de favorecer la imagen del castillo, alguna propuesta habrá que ofrecer de una forma u otra, de entre las muchas con las que soñamos los vecinos. Sé que para algunos lo primordial en este rango de necesidades, es levantar el cubo que en su tiempo tuvo la escalera de caracol que daba acceso al adarve, y completar con él que no existe, el arco de entrada sobre el que estaba el escudo hallado por los arqueólogos en sus excavaciones; sustituyendo *la pasarela* por otra más adecuada, claro. Me parece bien. En apoyo no tengo nada que objetar. Pero hay otra cuestión de la que no deberíamos olvidarnos. Yo llevo meses propagando la idea entre los aficionados del lugar, de lo bueno que sería variar el uso de todos los escombros que a lo largo de los años se han ido vertiendo en él, de lo que ganaría en esbellecer todo el conjunto al aumentar la altura del primer recinto amurallado en tres o más metros ganándolos hacia abajo; y de lo bonito que quedaría este recinto que alterna herzos con cubos, al recuperar su viejo aspecto de fortaleza inaccesible, coronada de almenas en todo su perímetro. Como fue en su origen. Propago esta idea para ver si por algún extraño conducto o recoveco llega a los miembros de la Corporación y les contagia del suficiente entusiasmo como para hacerla suya y darle prioridad, que ahora dicen, Porque si lo propongo yo desde estas páginas, ¿lo admitirán? ¿será contraproducente?... Dudas, ¿siempre dudas!

Por ello pienso que... no sé, no sé; que tendré que avisar una vez más el consejo de Martín y arriesgarme nuevamente al fracaso, aunque el perjudicado no sea otro que el sentir popular naturalmente, el castillo. El castillo de esas gentes anónimas como Antonio Moran y tantos otros foros del pueblo que lo tienen por suyo, y a quienes -no sin dolor- presento de antemano mis disculpas por si esta intervención mía, a fin de intervenir en política, viniera a resultar desmerecida como temo. Pero es que callar y admitir todo cuanto nos ocurre... ¿no les parece una indigna humillación? Preferiría ser zaldado una vez más de disculpa.

Así que, esto es lo que hay: líneas arriba la idea queda expuesta con todo originalidad, es de sentido común, se le puede ocurrir a cualquiera, además ante no parecer muy costosa, y esperar que sean muchos los royaninos que la compartan conmigo. Si entre éstos se hallasen los que gobiernan el pueblo, pues... ¡miel sobre hojuelas.

Y el auditorio que... se estará diciendo algo.

Pues el auditorio puede aprovecharse (en plan chapucero) agregándole tres o cuatro gradas más al tiempo que se profundiza el hueco, naturalmente bajando también el nivel del escenario, o se puede hacer bien. Para ésta habrá que pensar en una planta semicircular similar a la actual, pero más correcta geométricamente: con otro perfil de gradas y algo más aljifadas del castillo. Espacio hay: basta un poco de ingenio, estudiarlo, y no conformarse con lo que salga sobre la marcha. Esta vez no tiene que estar para mañana.

Otros habrá que están pensando en el vaciado de tierras del patio hasta encontrar su nivel original y el emplazamiento de las edificaciones y dependencias que en él hubiese, cuyos pavimentos estarían allí, o en la consolidación del exterior noroccidental, evitando así que el día menos pensado lo encuentren junto al pasco del río; o incluso en desmontar *el aljibe*, que no es otra más mal. Todos ellas son propuestas que poseo a poco habrá que ir haciendo realidad para el disfrute de los que vengan detrás. ¿Queda mucho por recuperar!. Lo que me falta es que no vuelvan a engañarnos con *cartas de desacato* o mentos así, y el remedio contra ello llegue tarde y después de hecho el gasto, como está pasando en Ávila con esos editores del Mercado Grande diseñados por Moneo (muy contestados durante su ejecución) y para los que el "Comité de Patrimonio Mundial de la UNESCO" pide su reforma.

De momento, gracias a una feliz intervención de nuestro Alcalde, podemos contemplar a la Torre del Homenaje un poco más completa, consolidada y bella, aunque no desde cualquier lugar (puntos hay a los que se vea su *trapos sucios*). Pese a todo y de momento, consolingámonos con el escrito al comienzo: **"¿Y qué importa errar lo menos, / quién ha acertado lo más?"**.

José Luis Gigosos

“AGUA VA”

Dicen que España, o lo que queda de ella, es uno de los pocos países europeos que carece de ríos navegables y de lagos de agua dulce. Sin embargo dicen que es el país de todo el mundo que cuenta con más embalses. En español los llamamos popularmente “pantanos”. Dicen que, de momento, es el gran aprovechamiento del agua para luego llevarla donde se va a consumir con mayor productividad, en lugar de dejar que se vaya al mar.

El contencioso del agua es un asunto que en nuestro país ningún Gobierno se atrevió a atacar de verdad hasta que lo hizo el de Aznar. El Gobierno del PP proyectó un ambicioso plan Hidrológico Nacional, con la idea de que tuviéramos agua para regar y para beber cuando las lluvias escasean. Tuvo el respaldo no sólo del PP sino de autonomías socialistas y de las comunidades de regantes, entre otros. Era un plan razonable. Era un plan bueno. Era un plan solidario.

El Plan Hidrológico contemplaba primero solventar el problema del agua en Aragón y Cataluña y después enviar el agua sobrante a las comunidades azotadas por la sequía en el Levante, no sólo para beber, sino también para sus cultivos. Con los cientos de hectómetros cúbicos que el Ebro dicen que vierte cada año al mar, había agua de sobra para satisfacer las necesidades de Murcia, Almería y Alicante. Pero una decisión caprichosa que el nuevo gobierno socialista hizo nada más llegar al poder fue la paralización, por decreto, del Plan Hidrológico Nacional. El PHN había que derogarlo y había que hacerlo de inmediato: sin negociar, sin dialogar, sin talante y sin atender a las posiciones razonables de los que reclaman agua desde donde no la hay. Había que derogar el trasvase y se hizo a toda prisa, sin atender a las razones y soluciones técnicas del Plan y sin ninguna alternativa aportada por el Ministerio.

Después de año y medio en el poder el psóe y sus socios de Gobierno firmaron el acta de defunción del trasvase del Ebro con el voto en contra del PP. Decidieron que había que eliminarlo porque era cosa de carcas, pues lo moderno y lo que mola es hacer desaladoras para convertir en dulce el agua del mar salada. Pues muy bien!

Cabía la posibilidad de introducir en el plan alguna modificación en el sentido de hacer más embalses y evitar que vayan a parar al mar cada año el agua que cae del cielo, pero eso tampoco está bien visto porque lo hizo Franco. Los embalses son franquistas y los trasvases cosa de la derecha. La solución está en las desaladoras.

La medida es ideológicamente reaccionaria, económicamente desastrosa y políticamente desgraciada. Hay agua, pero no hay políticos de altura, políticos solidarios, políticos con sentido de Estado. Hay mucho político atado a su localismo. Una pregunta, ¿se pierden los 1.200 millones de euros europeos? ¿Y las obras ya licitadas se indemnizaron? Que alguien me lo diga.

El trasvase del Ebro se derogó con tanta alegría que ahora, con todas las obras dimidiadas muchas de ellas ya licitadas, el Gobierno socialista no sabe como atajar la gran sequía. Ha pedido a la ciudadanía un uso racional del agua. Buena solución ¿verdad? ¿Y los millones de españoles de Almería, Murcia y la comunidad Valenciana, que veían en el trasvase del Ebro la solución a buena parte del problema?. No preocuparos, les dijo Zapatero en un mitin para las europeas. “Si he traído las tropas de Iraq, cómo no voy traer el agua a Valencia”. ¡Qué gozada! ¡Qué bonita humillación!

El clima no entiende de ventajismos políticos ni de intereses partidistas. Han pasado muchos años desde la última sequía y, como no se ha hecho nada, estamos otra vez a tortas por el agua. Volvemos a la política del insulto, al enfrentamiento y la sinrazón por no haber solucionado el problema. La sequía no es sólo de hoy. Había sequía con Franco y la hubo con Suárez y con González, con Calvo Sotelo y con Aznar. También ahora con Zapatero. Aunque yo creo que Zapatero pensaba que a él no le iba a tocar la sequía. Por eso quizás decidió destruir con tanta alegría el proyecto que tenía hecho el Gobierno anterior del PP.

Y ahí estamos ahora. Con una guerra por el agua entre las regiones de Valencia, Murcia y Castilla La Mancha. El presidente manchego entiende que si el trasvase del Ebro no se debe hacer, el Tajo tampoco, pues hay menos agua en el Tajo que en el Ebro. El presidente de Aragón, quiere “blindar el Ebro” porque el agua de Aragón es para los Aragoneses. Y el despoeta de Maragall, presidente de la Generalidad, dice que “ni una gota de agua irá a parar al sur”.

Y yo pregunto. ¿Dónde está registrada la escritura de propiedad de los ríos, a favor de estas Comunidades Autónomas? Yo, pobre ignorante, creí que los recursos de un país eran para disfrutarlos solidariamente todos sus ciudadanos y que en un país democrático no había ciudadanos de primera y otros de segunda categoría. Pero está claro que no es así.

Al Gobierno del PSOE no le ha bastado con dilapidar el trasvase del Ebro, que ahora quiere modificar el trazado del trasvase Júcar-Vinalopó. Un cambio que provocará perjuicios económicos a las provincias de Valencia y Alicante, sin que nadie sepa las razones, a no ser que se pretenda humillar de nuevo a esta región, como sucediera con el trasvase del Ebro. ¿Y los 100 millones de euros invertidos en los tramos ya construidos? ¿Y lo que cueste indemnizar a las empresas adjudicatarias?. De ser cierto alguien tendrá que responder de este despilfarro. ¿No? La ministra de Medio Ambiente está más contenta. No ha aportado proyectos o posibles soluciones a sus fuegos y sus sequías. ¡Pero! Qué pedazo de Observatorio de la Sequía hemos montado, qué bien se ven desde aquí las restricciones de agua que ya mismo tenemos. Y nada digo cuando en otoño montemos el observatorio de la Universidad de España: lo bien que vamos a ver y observar el fenómeno de la sequía con los separatismos desde el sillón de la contentita frente al ordenador esperando a que llueva.

Y mejor que lo van a hacer. El Sr. presidente del Gobierno ha escogido Lanzarote este año para descansar. Inauguró el curso político con el bla, bla, bla de que todo va sobre ruedas en un mitin en Canarias. Dijo que estamos en Afganistán “por las mismas razones por las que salimos de Iraq”, por defender la paz y la legalidad. ¿No es la misma misión en Iraq que en Afganistán? Dijo que está haciendo un país más libre, el mejor de su historia, que es lo que merecen los españoles. ¡Qué bonito! ¡He pasado un día inolvidable! ¡Qué gozada! Usted lo ha dicho. Choque esos cinco. Los espá oles tenemos lo que merecemos.

He visto un presidente de Gobierno que escucha con interés a los ciudadanos. Un presidente que ha recibido a quienes desaban hacerle participe de sus problemas con la enseñanza. Además ha accedido a reabrir la Comisión para esclarecer los hechos del 11-M. Se ha reunido con las víctimas del terrorismo y les ha prometido justicia... En fin, que me ha hecho recuperar la ilusión de que va a defender a España como nación y como Estado. La única dificultad ha sido escuchar el despertador y ser consciente de que era un sueño...

¿En qué país el electorado aguantaría y traga lo que aquí? ¿Qué nación europea lo aguantaría? Anda que si a los Alemanes les dicen que su nación no existe, que no hay más patria que Baviera... O a los Británicos que los terroristas se sientan en los parlamentos democráticos... O que los separatistas decidan el futuro de la Constitución nacional... ¿Qué diría Francia si una caja de ahorros en manos de los separatistas coge por lo que le cuelga al torso de Osborne a todo el sector energético?.

Pues casi todo esto está pasando en nuestro país llamado todavía España. Y el señor Presidente del Gobierno cita al líder del PP a la Moncloa para decirle que hay que dialogar sobre el diálogo. Dentro de dos meses le dirán otra vez que si quiere que le cuenten el cuento de caperucita y dirá que sí, que se lo cuenten. Como Rajoy es un señor educado acudirá otra vez.

Y, ante este panorama, la cosa no deja lugar a dudas. Lo ha dicho Vidal Quadras: “O acabamos con el Estatuto nacionalista o el Estatuto nacionalista acaba con todos nosotros”. Con los nacionalistas -añadió- no hay que dialogar, hay que derrotarlos en las urnas”. Yo le apoyo.



ESLA

El Gobierno de España y el Gobierno de Aragón
colaboran con el ICA3 para la realización de este espectáculo



Ayto. Valencia de Don Juan
Plaza Mayor, 1 - Teléfonos: 987 750 464
Casa de Cultura: 987 752 372
Pabellón Cubierto: 987 752 460
Polideportivo: 987 750 569
Jungla de Paz: 987 752 698
Atención al Ciudadano: 987 750 100

LOS LUNNIS

LLENARON LA PLAZA MAYOR DE NIÑOS

LA NOCHE DEL SÁBADO 10 DE SEPTIEMBRE EL ESPECTÁCULO TELEVISIVO DE LOS LUNNIS LLEGÓ A VALENCIA DE DON JUAN DE FORMA TOTALMENTE GRATUITA PARA TODOS LOS NIÑOS DE LA PROVINCIA, GRACIAS A LA COLABORACIÓN DE CAJA ESPAÑA Y LAGUNAIR.

A PESAR DE QUE LA NOCHE FUE UNA DE LAS MÁS FRÍAS DEL VERANO, Y LA CONSTANTE AMENAZA DE LLUVIA, MILES DE NIÑOS ACOMPAÑADOS DE SUS PADRES QUEDARON MARAVILLADOS AL VER A SUS PERSONAJES FAVORITOS DE TELEVISIÓN CONVERTIDOS EN PERSONAJES REALES QUE LES CONTABAN HISTORIAS, CANTABAN Y BAILABAN SIN PARAR.

DESDE LUEGO QUE LUCIO, LUBLÚ, LUPITA, LULILA, LULA, LA BRUJA LUBINA Y LOS DEMÁS, CONSIGUIERON QUE LOS NIÑOS SE FUERAN A DORMIR UN POCO MÁS FELICES.

